

令和4年6月度広報委員会会議録

日 時 令和4年6月3日（金） 13:30～14:10
場 所 新居浜市消防防災合同庁舎 3階会議
出席者 片上くるみ委員、永井昭憲委員、矢野司委員、米山博子委員、岡部由美委員、
大隅恵里香委員、塩崎雛姫委員、山口優芽委員、青野祐大委員、安部幸子委員
(10名)
傍聴者 なし
事務局 鈴木シティプロモーション推進課長、白川主任、野中主事

議題

- (1) 市政だより6月号について（2グループに分かれて意見交換）
- (2) 市政だより7月号について
- (3) その他

会議録

事務局	ただ今より、令和4年6月の広報委員会を開催いたします。 それでは議題に入ります前に、まずは会長の鈴木よりご挨拶を申し上げます。
会長（鈴木課長）	前回第1回目の会では皆さんからご意見をいただき、すぐに対応できること、変えるのに時間を要すること、いろいろありますが、そのあたりは気にせず、思ったことをいろいろ発言してもらい、良いものを一緒に作っていきたいと思っていますので、どうぞよろしく願いいたします。
事務局	それでは議題に入りたいと思います。市政だより6月号についてです。皆さんからご意見をいただく前に、一点ご報告をさせていただきます。手元にお配りしている市政だより6月号の33ページ、後ろから2ページ目の「無料相談」のページをご覧ください。このページには毎月広告を掲載しているのですが、今月号では広告欄の広告4件分が抜けてしまっております。発生原因としましては、5月18日に、印刷会社から送られてきた最終データの段階では広告欄が作成されている状態でしたが、その後、再度差し替えデータをお送りし、印刷会社で修正した際に広告欄の作成ができておらず、そのまま印刷されてしまったというのが原因です。これからの改善策としまして、広報係では広告欄が入った状態の最終データを送っ

	<p>てもらい、あらためて確認を徹底すること、印刷会社の方ではデータチェック用のソフトを導入し、修正があったときの内部校正を徹底するようにいたします。今後はこのようなことが起きないように、最終段階まで細心の注意をはらって作成に臨みたいと思います。</p> <p>それでは、前回と同じく、今座っていただいている2つのデスクごとに、市政だより6月号についてご意見を出していただければと思います。進行役は事務局のメンバーが行います。一つお願いですが、前は事務局から、各グループでどんな意見が出たかという最後の発表をさせていただきましたが、今回からグループごとに、どなたかお1人決めさせていただいて、その方に最後の発表をお願いしたいと思います。時間は20分の予定です。それでは始めてください。</p> <p>(各グループで意見交換)</p> <p>時間が参りましたので、それぞれどんな意見が出たか、発表してください。</p>
委員	<p>(各グループの意見を取りまとめて発表)</p> <p>【1グループ目】</p> <ul style="list-style-type: none"> ●表紙はテレビでもやっているしタイムリーで良かったが、中の内容についてもう少し説明が欲しかった。「にいほまサーモン」の文字の写真を省いて養殖の写真を入れ、中で特集を組むなど、更にPRしたら良かった。 ●ページを開いてすぐに保険料率の記事があるが、文字が多く感じられて、開けてすぐに読み込まないといけない記事があるのは気になった。もう少し文字を減らしてもいいのではないか。 ●ごみの有料化は内容が分かりやすく伝えられて良かった。 ●水道料金の記事は表の多様や色分けが分かりやすい。 ●職員の募集記事については、写真を載せてインタビューというのがすごく良い。募集時期だけでなく、市職員紹介でどんなことをしているのかなど、毎月の名物コーナーにしてもいいのではないか。 ●市政ニュースのコーナーになると、カラーから入ってモノクロになるというギャップがある。写真も少なくて読みづらいので。もう少しカラーを増やせないか。 ●犬猫の記事は分かりやすくタイムリーで良い。 ●まちの話題は、これまでに比べて記事が少なかった。

- おしらせコーナーについては、文字数が限られるが、写真やイラストがあると目がいくので、文字数を少しでも減らしてそういったものを入れてはどうか。
- 他市では、ジャンルごとに色分けをされていて分かりやすい。そういう方が良いのでは。
- 地球温暖化で大雨も増えているので、台風時期などに合わせて、避難や水・食糧の備蓄について掲載してはどうか。その際、市がするのではなく、自分たちでやっていくのも大事だと伝えるのも大事。
- 編集後記もほっこりして良いので、もう少し膨らませてもいいのでは。
- 他市の広報紙で広報紙の作り方特集があり、すごく良かった。新居浜市も委員会をもって作っているので、市政だよりを読む人にとって、そういった特集があれば興味を持つのではないか。

【2グループ目】

良かった点と改善したらいい点に分けて発表する。

(良かった点)

- 人にフォーカスするような内容が多く、伝えたいことが明確だったので良かった。
- ごみの有料化や水道料金の記事で Q&A があって目を引かれるので良かった。
- ポイントでマーカーがあったりカラーが多かったりして見やすく、前回より改善されていたのが良かった。
- 先月号と比べて、細かい絵がカラーであるのが良かった。
- 封筒を窓口に持ってくる人がいるので、そういう封筒の絵があると良かった。

(改善点)

- 表紙に目を引かれるのに、2ページ目、3ページ目を開けた時に内容が載っていなかったなので、特集記事があれば良かった。「にい はまサーモン」という文字が縦書きと横書きであるので一つにまとめて、料理などの写真をもっと大きくすれば良いという意見もあれば、2回書いてあるので記憶に残りやすくて良かったという意見もあった。
- コロナワクチンのお知らせについて、接種呼び掛けなどの内容は毎月載っているが、実際コロナになったらどうすればいいのかという基礎知識についての内容がないので、そういったものを掲載

	<p>すればどうか。</p> <ul style="list-style-type: none"> ●特定健診についての記事が、国保課と保健センターで別々に掲載されているので、まとめてほしい。検診や予防系の情報は課所室が違ってまとめてあれば見やすい。 ●無料相談の日時は記載が紛らわしいので、もう少し分かりやすく書けばいい。 ●ごみの有料化の記事について、併せて、ごみを減らすための分別方法などについても内容を次号などで載せるのはどうか。 ●「市政だより」の名称について、「政」の文字が若者にはとっつきにくいので変更の検討をしてほしい。これについては、「長年使ってきたので、ずっと新居浜市に住んでいる人には馴染みがあるなど良いところもある。そういった若者に馴染みにくいという意見があるので、今後機会があれば変更についても検討していきたい」という話が出た。
事務局	<p>次に、市政だより7月号の予定について、簡単にご説明させていただきます。お配りしてあるページ割をご覧ください。</p> <p>まず、市が「SDG s 未来都市」に、というタイトルの記事ですが、新居浜市がこのたび、SDG s 達成に向け、優れた取り組みをしている自治体を国が選定する「SDG s 未来都市」に選ばれました。そこで評価された新居浜市の取り組みなどについて紹介する予定です。</p> <p>カーボンニュートラル特集は、そもそもカーボンニュートラルとはどんなものか、新居浜市で取り組んでいる事業などを交えて2ページで掲載します。コロナワクチン接種のお知らせについては、5～11歳を対象とした小児接種についてと、4回目接種についての2本立てです。小児接種に関しては、現場の医師にインタビューし、保護者の方が特に不安に思っている接種後の副反応や接種するかどうか考えるポイントなどについて紹介します。4回目接種については、7月～8月にかけて予定している集団接種などのご案内になる予定です。</p> <p>来月号について、何かご意見、ご質問などありますでしょうか？ (特になし)</p>
事務局	<p>ないようですので、次の議題にうつります。</p> <p>その他としまして、次回の広報委員会定例会についてご案内いたします。次回7月の広報委員会は、7月4日月曜日午後2時から、</p>

ここ新居浜市役所合同防災庁舎3階会議室を予定しております。また詳細は決まり次第、お知らせします。

それでは以上で6月の広報委員会を閉会させていただきます。

お忙しい中、お時間を割いていただきまして、ありがとうございました。